



学校だより

いなほ

令和2年度 第8号
八戸市立下長小学校
令和2年11月27日

ネット安全教室

校長 山内 哲

先日「かがみ」（11月20日号）というプリントを配付しましたが、ご覧になられたでしょうか。八戸市教育委員会教育指導課から発行されたもので、「インターネットの安全な利用について」と題しての特集でした。

本校でも、講師を招き、4年生以上でネット安全教室を実施することにしています。6年生の内容を少し紹介します。まずはこのような話。サッカーの地区予選の決勝で負けてしまったときに、S君に対して書き込みがありました。「S君がファールしたせいで負けた。」と。S君はとても傷つきます。しかし、T君の「S君が地区予選の決勝まで連れて行ってくれた。ぼくはチームで力を合わせてがんばりたい。」という書き込みでS君は救われ、元気になったという話です。SNSで気を付けるポイントは5つ。

1. 相手を思いやる書き込みをする
2. 悪口の書き込みには加わらない
3. 誰が書いたか分かる（記録されている）
4. いやなことを書かれたときは、すぐにおうちの人や先生に相談する
5. 自分の行動がどんな結果を招くのか予測する

文字だけでやりとりするインターネットは自分の気持ちやうまく伝わらず誤解されることがあります。例えば「〇〇さん、かわいくない」という文字が書かれていけば、読んだ〇〇さんは「かわいくないと言われた」と思ってしまいますが、実は書いた本人は「かわいくない？（かわいいよね?）」と同意を求める書き込みだったそうです。

もう一つは、ブログの例です。ある女の子が、「〇〇小の6年生。家族は〇人。〇〇通りでカフェをやっている。」などの実際の情報、メールアドレスを載せてしまいました。それを見た大人の男性が少女になりすまし、「友達になりませんか?」と誘い、うれしかった女の子は顔写真まで送ってしまいます。ここから危険性を子どもたちに考えさせました。住んでいる場所が特定されたり、名前・顔写真を載せると偽りの情報を広められたりする可能性があること。メールアドレスを載せると有料サイトの料金請求が来るかもしれないこと。そして、「会いたいね。」と誘われても絶対会いに行ってはいけないこと。

ネット依存も増えているそうです。ゲームがやめられない、夜遅くまで起きている、食べながら、歩きながら、自転車に乗りながら……。スマホを見ながら自転車を運転し、人に衝突して死亡させた例もあるとのこと。

インターネットの安全な利用のためには、何よりご家庭でのルールづくりが大切です。また、危険なサイトに入らないよう、フィルタリングの設定も大事だと思います。子どもたちをネットトラブルから守るため、ご協力をよろしくお願いいたします。



<ネットについて真剣に話を聞く6年生>

12月

行事予定

1月

1日（火）全校朝会	8日（金）学費口座振替日
3日（木）クラブ	11日（月）成人の日
4日（金）いなほタイム	13日（水）3学期始業式
8日（火）全校朝会 高齢者疑似体験（6年）	14日（木）委員会 JMSあいさつ運動~15日
9日（水）スケート教室（3年）	15日（金）身体測定（下学年） メール配信日
10日（木）委員会 学費口座振替日	18日（月）身体測定（上学年） 漢字・計算テスト期間~29日
11日（金）食に関する指導（5年） スクールカウンセラー来校	19日（火）全校朝会
15日（火）全校朝会 メール配信日 ネット安全教室（4年）	20日（水）CRT学力検査（国・理）
16日（水）スケート教室（1・2年）	21日（木）CRT学力検査（算・社） 6時間授業（4~6年）
17日（木）6時間授業（4~6年）	22日（金）スクールカウンセラー来校
22日（火）給食最終日	26日（火）全校朝会
23日（水）2学期終業式 3時間授業（給食なし）	28日（木）6時間授業（4~6年）
24日（木）冬休み~1/12	

※ 12月7・8日に予定されていた学期末5時間授業はありません。（通常授業）

全校児童で楽しんだ『いなほ祭り』

11月13日（金）に、全校児童が「きょうだい学級」（全校児童を縦割りにした12グループ）に分かれ、いなほ祭りを行いました。今年度は、コロナ対策も念頭に置いたゲームを考えたり準備をしたりしなければならなかったのですが、4・5年生を中心にグループ毎に知恵を出し合い、協力して活動することができました。



本番では、6年生のリーダーを先頭に、仲間と力を合わせてゲームを楽しみました。会は大いに盛り上がり、子どもたちにとって有意義な交流の時間となりました。



お知らせとお願い

下長小学校では、学習に集中して取り組むための環境作りの一環として、「下小学習ルール」を定め、毎年、年度当初に配付しています。保護者の皆様のご協力により、ルールが定着してきており、子どもたちは集中して学習に取り組んでいます。

また、学校は「勉強するところ」ですので、学習に必要な物は持ち込まないことになっています。おもちゃやゲームなどはもちろん、キャラクターのついたキーホルダーや下敷き等も、学校へ持ち込むとトラブルの原因となり、学習に支障を来してしまいます。ご理解・ご協力のほど、よろしくお願いいたします。（やむを得ず持ち込まざるを得ない物がありましたら、担任までご相談ください。）

雑巾の寄贈

11月20日（金）に、千田老人クラブ長寿会の方が来校し、雑巾を寄贈してくださいました。手縫いの丈夫な雑巾です。学校では清掃時に毎日、雑巾を使っていますので、どんどん傷んだり汚れたりしていきます。

長寿会の皆様には、毎年、寄贈していただいています。ありがとうございました。